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天冷了，今年能供上热吗？
海游路5幢居民楼苦等十多年盼望集中供热

供热费咋按

旧规定收？
供热单位称，将多退少补

文/片 本报记者 蓝娜娜

本报1 0月1 8日讯 (记者 蓝娜
娜 ) 在新建小区居民没有房产证
的情况下，供热单位收取供热费按
已废除的“按建筑面积75%收取热
费”规定执行，这引起联城海岸小区
不少居民质疑。1 8日，记者调查得
知，热企承诺等居民领到房产证后，
各户居民按照使用面积再算供热费
并实行多退少补原则。

17日，读者许小姐拨打本报热
线反映，联城海岸新建小区收供热
费时，没有测算各家的使用面积，而
是按照建筑面积的7 5%收取，她感
到不合理。

18日10时，记者在联城海岸小
区看到，各单元门上都张贴了一张

《供热交费通知》，上面标明计费标
准为使用面积每平方米30 . 40元。在
计费面积方面注明，因本小区为新
建小区，居民房产证未办理完毕，本
年度供热计费面积暂按用户“供热
合同”的建筑面积为依据，按建筑面
积 7 5 %进行计费。此外，还特别备
注，用户年度供暖费的结算，待用户
房产证办理结束后再以房产证的使
用面积计算，两个月内无息按实结
算，多退少补。

青岛海岸万方新能源投资管理
有限公司负责联城海岸小区的供
热，据该公司一名工作人员称，因小
区是拆迁户回迁房，所以小区居民
短时间内无法拿到房产证。考虑到
供热即将开始，为了让居民按期用
热，暂时按照建筑面积75%的方式
收费，之后会按照房产证的使用面
积多退少补。如果居民不认可此种
方式，可以找有资质的公司进行实
际测量。

“按照建筑面积75%收取热费”
的规定已被取消，那小区如此收费
合理吗？对此，青岛市供热办工作
人员回复称，联城海岸小区的情况
特殊，目前实行的收费方式得到了
许可。

眼瞅着周边住
户都实行集中供
热，唯独自家及周
边5幢楼享受不到
集中供热，这让姜
先生很郁闷。18日，
因热企热源不足，
海游路150多户居
民需要续接使用周
边商业楼盘的供热
管道，同时自费将
家中暖气片改成地
暖才能享受到集中
供热。面对高昂的
改造费用和繁琐的
施工程序，居民犯
了愁。

17日，有读者向本报反映，
在海游路与海口路路口的几幢
居民楼一直没享受到集中供
热，原本以为麦岛村民回迁至
麦岛家园时，供热问题可以一
并解决，可如今麦岛家园回迁
居民已经实行了供热，这几幢
居民楼的供热仍然没人管。

18日下午，记者来到海游
路与海口路路口附近的居民区
了解到，该片区共有5幢楼没有
实行集中供热，其中2幢楼是青
岛海洋腐蚀研究所的职工宿
舍，3幢楼是王家麦岛村民的原
住房。

“我们从2002年就住到职
工宿舍了，那时候周边没有集
中供热，单位就在小区里装了
个燃气锅炉，为职工宿舍楼供

暖。”职工宿舍楼的楼长姜先生
指着锁了5年的燃气锅炉屋说，
刚开始使用煤制气，供热费用
还可以接受，但后来改成天然
气供热，费用明显提高，平摊到
每家需要5000多元，2007年就停
用了。

姜先生称，2007年停止单
位统一供热后，他就在家里安
装了一个小型壁挂式燃气锅
炉。因为天然气费用高，冬季家
里只在5时和17时将阀门增大，
其余时间尽可能减少天然气使
用量。如此一来，108平方米的
屋子温度最高时不超过15℃。

“我们这2幢楼一共72户，216个
居民，其中近半数是老人，冬天
这么冷很多老人受不了。”姜先
生说。

“我们多次申请供热，但得
到的答复是负责我们这片区域
的第三热力公司已经满负荷运
行，无法再提供多余的热源，如

要供热，需要建新的供热站。”
2002年入住海游路8号职工宿舍
的郭先生说，新的供热站曾规
划在海大浮山校区附近，但这

个供热站没有建成，之后新的
供热站选址一直未定。周边商
业住户之所以能集中供热，是
因为负责单位青岛华创新能源
有限公司(简称“华创公司”)在
征得相关部门同意后，自费铺
设了管道，采用污水预加热的
方式给小区居民实行地暖供
热。

郭先生说，在之前的多次
协商中，“华创公司”同意给海
游路2号和8号的居民供热，但

要求居民同意改造成地暖方
式，并自行承担续接管道及改
造费用。此外，只有同意改造地
暖的居民比例达到80%，冬季同
意交纳供热费的居民比例达
50%以上才能施工。

为何一定要采用地暖的供
热方式呢？宿舍楼长姜先生说，
这5幢楼在建造时都没有加保
温层，“华创公司”担心供热达
不到18℃，所以要求居民统一
改成地暖。

“我们入住时交了配套费而
且家里都装修好了，总不能把地
板都拆了改成地暖吧。”姜先生
说，除了改造费，续接管道的费
用也要居民分担，费用太高他们
接受不了。随后，记者采访了多
户职工宿舍居民，均被告知不愿
意将自家装修完好的地板破坏
掉，也不同意全部承担接续管道
的费用和改造费用。

记者分别向负责管理海游
路5幢居民楼的中韩街道锦园社
区和王家麦岛社区求证，前者回
复与居民反映的基本一致，后者
称王家麦岛的3幢居民楼入住时

间更早，内部并未铺设集中供热
管道，因此如要集中供热，还有
更多的事情需要协商。

据崂山区市政公用局公用
事业科的一名工作人员介绍，
在麦岛片区集中供热后，他们
曾和供热办、供热企业及居民
代表举行过多次现场会议，想
通过发展热源等方式为居民供
热。但由于热电集团第三热力
公司的管道铺设不过去，因此
热企无法提供供热，而能够提
供供热的“华创公司”却一直要
求只给铺地暖，这就与居民产
生分歧，所以一直僵持到现在。

没有集中供热，市民在自家安装壁挂式燃气锅炉。

集中供热无望，居民安小锅炉

热源不足，接管道需要改地暖

改造费用高，僵持多年难协调

中云街道办事处全民
参与“人口关爱募捐”活动

近日，中云街道办事处在经过前期
的宣传、倡议等一系列组织动员行动后，
党工委办事处、各村(居)、企业，以及社
会各界人士纷纷伸出援助之手，将“人口
关爱募捐”活动推向了高潮。

今年，中云街道办事处组织开展
的“人口关爱募捐”活动以办事处计生
协会牵头，全面动员，广泛发动，积极
动员社会各界人士前来参与，改变了
往年募捐活动仅仅是人口计生系统内
部的单向募捐的形式，填补了以往募
捐活动的不足。往年采取的计生系统
单向募捐活动，一是不能满足工作需
要，不能最大限度地帮助困难计生家
庭解决实际困难；二是没有广泛争取
到社会支持、企业支持和政府支持，没
有充分扩大人口关爱基金的影响力。
为改变这一现状，根据上级人口计生
部门的指导，中云街道办事处计生协
会广开渠道、多方筹资、整合资源，搭
建社会筹资平台，激发社会爱心，引导
社会各界爱心人士参与“人口关爱募
捐”活动，大力发展人口福利事业，真
正发挥人口关爱募捐的最大影响力和
救助力，切实帮助计生困难家庭解决

实际困难。
为保证此次“人口关爱募捐”活动

圆满顺利，中云办事处及时召开全处
“人口关爱募捐”活动动员会，与会人
员包括，办事处全体机关干部、所辖村
居全体工作人员、驻处企业、政协委员
以及部分社会各界人士。动员会上，办
事处主要领导对此次募捐活动的组织
发动、安排部署和重要意义作了重要
讲话，在办事处的有力支持和计生部
门的广泛动员下，全处全体机关干部
在召开动员会的当天主动捐出了自己
一天的收入；各村 (居 )也迅速行动，以
计生协会牵头，广泛发动广大协会会
员积极参与，以多种方式进行宣传、组
织、发动，村书记、村两委成员、协会会
员带头募捐，最高募捐达2000元，同时
亲自上门宣传，在此热情感召下，热心
村民最高捐款达500元；以中石油第七
建设公司为首的驻处单位，办事处政
协委员、离退休干部也积极响应参与，
纷纷奉献自己的一份爱心。截至目前
共募集人口关爱基金1 1 1 9 5 0元，达到
了历年来募集资金的最高峰。

(窦迎春)

胶州开发区计生宣传
激发群众互动参与

“手拉手，肩并肩，传
颂计生好政策，说一说，唱
一唱，扭出幸福新生活 !”

台上，胶州开发区东
石河村村民郑清香正在投
入地表演，台下，胶州开发
区东石河村计生主任宋同
玲喜悦之情溢于言表：“俺
村对考上大学的计生家庭
每户奖励1 0 0 0- 2 0 0 0元，你
看，这都是俺村的独生子
女户，一听说计划生育搞
宣传就来劲，说今天的好
日子是沾了计生好政策的
光，非要演个节目。”

胶州开发区计生办加
强宣传，着力营造良好的
计生工作氛围。坚持把宣
传教育放在首位，深入开
展国情、国策和人口计生
法律法规政策宣传，为人
口计生工作营造良好的舆
论氛围。

胶州开发区坚持强化
人口计生的宣传意识，不

断开拓宣传的方式方法。
宣传角度上从群众入手，
积 极 发 挥 群 众 的 参 与 力
度，加大人口计生宣传的
群众面，突出人口计生宣
传 激 发 群 众 互 动 化 的 亮
点，努力营造全区人口计
生宣传积极健康、昂扬向
上的良好态势。

激发群众互动化就是
把政府对群众由上而下的
单向宣传与政府与群众的
互动化宣传相结合。通过
开展形式多样、内容丰富、
喜闻乐见的文体活动 ,激发
群众的参与热情。胶州是
全 国 久 负 盛 名 的 秧 歌 之
城，胶州开发区更是村村
都有秧歌队。胶州开发区
依托秧歌队，发动基层计
生干部和协会会员，以自
编自导自演等形式，编排
了“ 夸 夸 咱 们 的 婆 婆 媳
妇”、“逛新城”等群众喜闻
乐见的计生文艺节目，提

高群众的参与率，扩大国
策的宣传覆盖面。

近年来，随着居民生
活水平不断提高，群众参
与文化活动的热情日益高
涨。胶州开发区向全区群
众发出了“欢迎群众对宣
传方式、内容谏言献策 ,鼓
励群众性团体开展计生知
识文艺表演、计生知识竞
赛”等活动。通过这些活动
的开展，群众参与人口计
生的自觉性提高了，理解
人口计生的人多了，人口
计生潜移默化地送进了群
众心中。通过群众自己的
参与，自己的宣传，让人口
计生深入人心。同时 ,胶州
开 发 区 还 积 极 支 持 各 村
(居 )设立“育龄妇女之家”、
“悄悄话室”,设立服务热线
电 话 , 开 展 个 性 化 宣 传 咨
询 ,激励群众参与，受到群
众的一致好评。

(杜淑英 金伟娜 )
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